
第６回亘理町立中学校再編準備委員会会議録 

 

令和７年１月３１日（金）午後７時００分 

                                  午後８時３５分 
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午後７時００分開会を宣した。 

第５回亘理町立中学校再編準備委員会会議録の議事録について委員各位へ承認の可否

を諮ることを委員長へ依頼。 

各委員に承認の可否について諮り、承認された。 

今後、第５回亘理町立中学校再編準備委員会会議録及び会議資料を亘理町ホームペー

ジへ掲載することを説明。 

議事（１）第二次審査を行う「新中学校名」候補の決定について、２～３分程度で検

討するよう告げた。 

検討していただいたのちに、各委員へ意見を求めた。 

亘理・逢隈のまま変えないというのも１つの選択肢になり得ると思う。また、以前他

の委員の方が「亘理」という言葉は校名に残した方が良いという話をしていたが、その

意見に賛成している。亘理南や亘理北など地理的な位置によって決めることで、卒業生

や地域の方に納得いただけるのではないかと思う。 

亘理と吉田、荒浜と逢隈をあわせた校名、略せる校名、パソコンで変換した時に出て

くる校名と考えた時に全てを満たす校名は難しかった。ひらがなに南北が付いた方が良

いとも思う。 

一般公募の理由を見て皆さん色々考えてくれていると思ったが、亘理南や北が分かり

やすいし位置関係も分かるし良いと思う。 

書きやすこと、口にしやすいことも条件として気にして選んだ。だが、今見てみると

自分は選ばなかった学校名でもかっこいいと思った。また、阿武隈はひらがなの方が良

いと思った。 

第１ポイントとしては、何度もお話しているとおりどこにあるのか分かりやすい学校

にしたいということをメインに決めている。また、一緒に変更するのであれば南北と対

になる名前もあるし、新たな綺麗な名前も良いかと考えたが、亘理とイメージできる名

前がなかなか挙げづらかった。阿武隈を選ぶのであれば、亘理を付けて亘理阿武隈とす

ると良いかと思う。 

地名や南北、第１第２など対になっているという点を意識して投票した。 

悠里などは頭に亘理を付けた方が良いと思う。 

シンプルにいくとやはり亘理北と南かなと思った。 

亘理南と北、亘理第１と第２、変わらず亘理と逢隈の３点が良いと思った。 

これまでの名前がなくなるのは寂しくも感じるが、今後部活動も亘理地区だけではな



 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

委員長 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

委員 

委員 

 

委員 

 

委員 

委員 

委員 

委員 

委員 

委員 

委員 

委員 

委員 

委員 

 

く３地区など他の地域に出ていくことが多くなると思うので、亘理と付いた名前の方が

分かりやすいとも思うが、決めきれない状態だった。 

新たな校名といったところで考えていた。荒浜と逢隈についてはあぶくましか頭に浮

かばなかった。逢浜（あいのはま）は２つを合わせて響きも綺麗だと思った。亘理と吉

田についても新たな名前というところで、その地域の特徴的なところ悠里や亘理中央な

どがすぐ場所的なところも思い浮かべられると感じた。それに加えて対になるような亘

理南・亘理北、亘理第 1・亘理第 2 も非常に分かりやすい候補であると考える。 

亘理北、亘理南は選んだ。また、亘理に関わるところで歴史的なとこや地理的なところ

で悠里や阿武隈はそれぞれ良いと思うが、町外に住んでいる人が悠里と言われて亘理が思

い浮かぶか考えた時に難しいと感じた。頭に亘理を付けて亘理悠里にするのは確かに良い

かと思う。 

多分１番にあがってくるのは南北なのかなと思っていた。すっきり対になるのかなと対

じゃないとどうなるのかなと考えたが、正直かなり難航したというか選べないと思った。 

最終的な選考は町が行うのか委員会で行うのか事務局に説明を求めた。 

今回３月に投票していただくが、例えば候補５点で投票を行い、その投票結果を４月

に委員の皆様にお示しするので、ご意見や想いを事務局へ伝えていただきその内容を町

の総合教育会議で町長部局へ伝えるという形になる。委員会において３月の投票結果か

らの絞り込みは行わない。 

住民投票はあくまで住民の意向を知るための投票であり、最終的には町が絞り込みを

行うため、委員会では候補を決定したい旨委員へ告げ、各委員へ意見を求めた。 

住民投票の候補は５点では少ないのではないか。 

読みづらい、地域を連想しづらいということを判断して精査していくことが委員会で

必要なことだと思うので、５点程度に絞ることに賛成だし問題ないと思う。 

対で考えることについて確認したい。南北、第１第２は現状対になっている。また、

亘理、逢隈の名前をそのまま残すのかも考えるべきだと思う。 

選択肢として残すべきだと思う。 

選択肢として残さない方が良い。 

残さないで新たにした方が良いと思う。吸収されるイメージになってしまうと思う。 

残しても良いと思うが、対にはしない方が良いと思う。 

残さない方が良いと思う。 

残して良いと思っている。 

残した方が良いと思う。両方とも駅名としてある名前だし想像しやすいと思う。 

残さない方が良いと思う。 

除いた方が良いと思う。新たなスタートいうことで、新たな名前が良いと思う。 

絶対ない方が良いと思ってはいるが、選択肢として残すと言われるとあっても良いか

もしれない。 
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亘理というのは亘理町の中学校という意味で残っても良いと思う。 

委員の意見を総合教育会議へ伝えてもらうことで、選択肢には残すということにして

良いか各委員へ諮ったところ、疑義なく異議ないものと認められた。 

続けて候補名ついて各委員へ諮った。 

先ほど悠里など亘理の地と想像できない名前の頭に、亘理と付ける意見があったが、

それは良いのか。 

委員会から亘理悠里や亘理あぶくまという提案でも構わないと考えている。あぶくま

とした場合、もしかしたら著作権の問題があるかもしれない。 

亘理・吉田中学校については、亘理、亘理第第一、亘理伊達、亘理南、亘理悠里の５

点、荒浜・逢隈中学校については、逢浜、逢隈、亘理あぶくま、亘理北、亘理第二の５

点を候補として良いか各委員へ諮ったところ、疑義なく異議ないものを認め（１）第二

次審査を行う「新中学校名」候補の決定についての議事は終了した。 

事務局へ（２）新中学校の投票に関する要綱（案）について説明を行うよう告げた。 

（２）新中学校の投票に関する要綱（案）について説明。 

資料６ページから８ページに基づき説明。 

目的：令和６年１１月に新中学校名を募集した結果、多数の校名の応募があり再編準

備委員会において数点に絞り込んだところである。応募基準であった「亘理の

地にある、地域への想いや願い・愛着が感じられる」名称について町民の想い

を把握するため投票を行うもの。 

期間：令和７年３月１日（土）から３月３１日（月）１７時まで（当日消印有効） 

投票資格：亘理町民 

投票方法：WEB（応募フォーム）、応募用紙（郵送・FAX・応募箱） 

     応募箱は、亘理町役場１階、亘理町各地区交流センター、亘理町立図書

館、亘理町立各小中学校に設置し、各施設の事務取扱時間内に投函 

投票基準：電話、口頭による投票は受付しないこととする。 

投票用紙については返却しないこととする。 

投票は一人１回に限り、１校あたり１点を選んで投票する。 

校名候補選定：応募のあった新中学校名案とその理由をもとに、再編準備委員会で中学校

名の候補を数点選定（第一次審査）し、町民による投票（第二次審査）を

行う。第一次審査及び第二次審査の結果は教育委員会に報告され、新中学

校名候補の最終決定は総合教育会議において決定する。その後、亘理町議

会で亘理町立学校の設置に関する条例を改正し、正式決定となる。 

      応募数、投票数の多数となったものが新中学校名として決定するもので 

ない。 

応募された新中学校名は、他者の著作権などの権利を一切侵害しないもの

に限る。また、決定された新中学校名に関する一切の権利は、亘理町教育
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委員会に帰属するものとする。 

        採用された新中学校名を応募された方の公表またご本人への連絡・謝礼等は

ないものとする。 

この要綱に定めるものの他、新中学校名の投票に関し必要な事項は委員長が委員会に

諮って定めることとしている。要綱案の加除修正についてご審議いただきたい。 

事務局の説明について質問がないか各委員へ諮ったところ、疑義なく異議ないものを

認め（２）新中学校の投票に関する要綱（案）についての議事は終了した。 

事務局へ（３）新中学校名決定までのスケジュール（第二次審査）について説明を行

うよう告げた。 

資料９ページに基づき説明。 

２月３日（月）：広報準備 

        広報原稿の作成、ホームページ、LINE、Instagram の準備等 

２月２１日（金）：総合教育会議 

          再編準備委員会の途中経過報告（教育委員会及び町長部局との共通 

          理解を図る） 

３月１日（土）：投票開始（３月３１日まで）、広報活動 

３月３１日（月）：投票終了 

４月１日（火）：投票集計開始 

４月１８日（金）：資料送付 

         第７回再編準備委員会資料送付 

４月２５日（金）：第７再編準備委員会 

         投票結果報告 

事務局の説明について質問がないか各委員へ諮った。 

総合教育会議の町長部局は誰が出席するのか。 

町長、副町長、事務局として総務課が出席する。 

事務局の説明について他に質問がないか各委員へ諮ったところ、疑義なく異議ないも

のを認め（３）新中学校名決定までのスケジュール（第二次審査）についての議事は終

了した。 

事務局へ（４）その他について説明を行うよう告げた。 

第７回議事内容は、投票結果の報告を行いたいと考えている。 

続けて、次回委員会の日程について示した。 

 日時：令和７年４月２５日（金）午後７時から 

 会場：亘理町役場大会議室 

 併せて、再編だよりＶｏｌ．2 について確認を依頼した。 

続けて、本日の会議内容について意見がないか各委員に諮ったところ、意見はなく議

事の終了を告げた。 



 


